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背景

5月3日，郑州市人民政府办
公厅下发《关于进一步强化调控
措施稳定全市房地产市场的通
知》，具体规定为：

1.调整商品住房限购区域。
在《郑州市人民政府办公厅关于
在郑州市部分区域实施住房限购
的通知》（郑政办{2016}64号）规定
的限购区域基础上，增加新郑市、
荥阳市、中牟县。

2.在上述限购区域，暂停向注
册时间不足 3 年的企业（不含专
管住房租赁业务的企业）销售住
房（含新建商品住房和存量住房，
下同)。

3.在上述限购区域，暂停向已
拥有一套以上(含一套）住房的本
市户籍单身人士出售住房。

4.在郑州市行政区域内，2017
年5月3日(含）之后购买的住房，
自取得《不动产权证书》之日起不
满3年的不得上市转让。

5.在郑州市行政区域内，2017
年5月3日(含)之后通过赠与方式
转让住房，自签署《赠与合同》并
办理转让确认手续之日起，赠与
人满3年后方可再次购买住房。

自此，郑州住房限购区域调
整为：市内五区、航空港区、郑东
新区、经开区、高新区、新郑市、荥
阳市、中牟县。

有业内人士分析，本次限制
政策再次升级，主要是从各个渠
道防投机购房。据了解，限购区
域的扩大，主要是因为上个月荥
阳东、南龙湖等项目未受限购，市
场表现太热烈，价格上浮趋势明
显，房产投机成分明显。而限制
企业购房，也是针对市场上很多
投机客为了避免去年文件关于购
买资格的限制，直接注册一个公
司进行购买。单身人士有一套房
子已经满足居住需求，另一套肯
定是投机或是投资，因此也要限
购。另外，取得《不动产权证书》3
年、赠与3年内的限购，也是为了
打击投机买房。总而言之，很明
显，限购的目的是，不管你怎么获
得房屋，只要你得到房屋，就别想
再轻易地买房子了。

调控的加码，无疑是最大限
度地为郑州楼市降温，把高得“离
谱”的房价降下来。对于这次郑
州楼市限购升级，鹰城房地产相
关人士怎么看？它会对平顶山的
楼市产生什么影响呢？

郑州限购并不意外，
让房子回归居住本质

一年多来，郑州楼市限购政
策不断推出，再有什么新政出台，
似乎已经有了心理准备。但是5
月 3 日限购升级政策的出现，限
购之严、范围之广，还是让不少人
吃了一惊。

“郑州的市场与平顶山不一
样，它们是要打击投机买房者，
避免房价因此而哄抬过高。”华
诚荣邦地产股份有限公司集团
营销部经理刘申表示，平顶山的
楼市还处于去库存状态，不像郑
州虽然多次限购但市场依旧太
火，开盘就清盘模式从市区延伸
到郊区，房价坚挺上扬趋势难以
阻挡，因此政府不断出台新政降
温。而鹰城楼市正相反，市场库
存压力大，目前阶段是不会出现
限购的。

常绿集团营销管理中心副总
经理郭世伟认为，郑州限购升级
并不意外。为了让房子回归居住
本质，凡是出现脱离居住需求、房
价涨势较猛的过火情况，都可能
招致灭火措施的迅速跟进。

国务院副总理张高丽3月 19
日在中国发展高层论坛 2017 年
会上发表主旨演讲，其中提到：
坚持“房子是用来住的，不是用
来炒的”的定位，分类指导，因城
施策，重点消化三四线城市房地
产的过量库存。国家发改委主
任何立峰也在同一场合表示：要
坚持因城因地施策去库存，按照

“房子是用来住的不是用来炒
的”定位，分类调控因城施策，加
快健全促进房地产平稳健康发
展的长效机制，控制信贷资金过
度流向房地产业。因此，无论是
一二线城市、还是三四线城市，
对于楼市的调控国家一直不会
放松。

部分赴郑买房者，会
退回平顶山市场

随着郑州的限购升级，绝大
部分业内人士认为这对周边其他
省辖市而言是一大利好。

“郑州房价已经高得买不起，
周边地市的居民又因限购失去了
在郑的购房资格，势必会让很多
购房资金回归到省辖市来，加快
三四线城市去库存。”郭世伟说。

在记者采访中，也的确碰到
这样的例子。去年 11 月市民朱
先生赴郑通过中介选定了一套
住房，然而在他准备在去年12月
22日赴郑过户时，当天郑州宣布
限购政策，导致他购买的房子泡
汤了。也是去年，另一位打算在
郑州买房的市民，因一直犹豫不
决，眼看着郑州的房价蹭蹭上
涨，已经超过他的承受能力，加
上郑州又开始限购，使他最终放
弃了在郑买房的打算，日前来到
蓝湾翠园订购了一套房，“现在
想起来，还是有点后悔，没有早
点在郑州买房，现在已不是最佳
时候了”。

刘申告诉记者，这样的客户
他们也接待了不少，显然与郑州
市场相比，平顶山楼盘的性价比
还是很高的，尤其是新城区随着
未来高铁站、轻轨的通行，升值空
间可能比郑州更大。

不少业内人士分析，赴郑买
房的人群中，少部分是为了孩子
上学，享受更好的教育资源，大部
分是为了投资，看到郑州房价涨

得飞快，想趁机赚上一把。但是
随着限购政策的实施，投资性买
房的资金将回归平顶山，这对鹰
城楼会是一个好的推动，至少他
们已经看到投资房产未来的升值
空间是可期的。

鹰城房价会上涨吗？

随着去年末郑州不断限购
开始，鹰城的房价也相应地在悄
然上涨，市场回暖迹象明显。刘
申说，近一个多月来，蓝湾翠园
已涨价两三次了，每平方米上涨
了两三百元，加上一些优惠政策
的收缩，上涨的价格应该不止两
三百元。为什么会出现这种情
况？原因很简单，销售量的明显
增大，给了开发企业涨价的空
间。

那些想去大城市购房的人，
追求更高的生活品质和更舒适的
生活环境，因此这部分资金的回
流，也会影响品质楼盘的不断增
值。另外，今年以来，玻璃、钢材
等原材料都不同程度地在上涨，
开发企业的各项成本也在增加，
因此鹰城房价也会出现上涨的情
况。据了解，像林溪美地、名门世
家、平顶山碧桂园等楼盘都在慢
慢涨价。

郭世伟认为，无调控压力、区
位条件较好、小区环境品质较高
的楼盘，有望继续保持成交活跃
和房价稳步提升的局面，但在挤

出投资性购房的条件下，以居住
为主的三四线楼市需求对住房价
格较为敏感，房价大涨的情形可
能较少出现。

采访中，多数业内人士认为，
鹰城房价会出现稳步上涨的情
况，这也带动了近段时间销售的
升温。“人们普遍的购买心理都是
追涨不追跌，听说可能要涨价了，
反而会刺激不少购房人出手。”一
位楼盘销售经理告诉记者，截至
目前，鹰城房价是持续攀升的，虽
然每年的涨幅不大，但也证明了
行业市场的发展在有条不紊地进
行。

最后业内人士提醒广大购
房者，对刚需购房者来说，仍然
要基于自身的长期需求进行决
策。刚需购房者在当前的政策
环境下切勿受市场短期波动的
影响乱了方寸，有合适的房源，
价格也能承受，就可以出手买
房。对于有改善需求的购房者
来说，静下心来挑个高品质、大
品牌的住宅小区，挑个不错的项
目和户型，改善自己的居住条
件，优化家人的生活环境，让自
己的生活变得更好，目前也是一
个极佳的机会节点。

在采访中，一些打算购房的
市民表示，郑州限购升级的消息
的确让他们产生了一定的压力
感，担心鹰城的房价也会过快上
涨，但是买房不能太冲动，毕竟要
考虑自己的经济承受能力。

（本报记者 焦曙光）

郑州限购再升级，

5月3日凌晨，一则重磅消息引发了房地产行业有关人士和买
房人的热切关注和热议：郑州市限购政策再次升级！这次限购政
策被一些媒体称为“楼市大杀器”，很多人发出“且买且珍惜”的感
叹，究竟是怎么回事呢？郑州限购再升级，会对平顶山楼市产生哪
些影响呢？

针对这一话题，本刊走访了鹰城房地产界相关人士，听听他们
的看法。

会对鹰城楼市产生影响吗？


